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»شؤون الموظفين« تعمل على تسكين الوظائف الإشرافية.. وأعداد كبيرة ستحال إلى التقاعدرفض الهيئة سيؤدي إلى احتمالية المطالبة بما تم صرفه من رواتب غير مستحقة 

الخراز: إحالة ملف »الوكالة غير قابلة للعزل« إلى »الفتوى والتشريع«
بشرى شعبان

الشــؤون  كشــف وزير 
الاجتماعيــة ســعد الخراز 
عن إحالــة ملــف »الوكالة 
غيــر قابلــة للعــزل« إلــى 
الفتوى والتشــريع للنظر 
في مدى اســتحقاق »ربات 
البيوت المسجلات في السجل 
العقاري« للرواتب، مشيرا 
إلى اســتعداد »الشــؤون« 
لإعادة صرف رواتبهن في 
حال جــاء الــرد بالموافقة، 
مبينا أن الوزارة أوقفت تلك 
الرواتب بعد ظهور أسمائهن 
على شاشة الربط مع وزارة 
العدل التي تثبت امتلاكهن 

المنازل.
وقال الخراز في تصريح 
إن »الــوزارة  للصحافيــن: 
بوجــود هذه الوكالة تعرف 
العقــارات  أن  »ضمنيــا« 
مبيعة، ولكن ظهور أســماء 
ربات البيوت على »شاشــة 
الشؤون« بما يثبت امتلاكهن 
للمنازل حــال دون إمكانية 
استمرار صرف المستحقات، 
وفي إطار تطبيق القانون لا 
يمكن للوزارة إعادة الصرف 
طالما الأســماء موجود على 
الجهــاز الآلــي، إلا بموافقة 
هيئة الفتوى والتشريع أو 
برفع وزارة العدل أسمائهن 
من الجهاز باعتبارها المعنية 

علــى القانــون، ومازلنا في 
طــور التوصل إلــى توافق 
والتنســيق ليخــرج قانون 
بالصــورة النهائية ويدخل 
حيز التنفيذ«، آملا الانتهاء 
منه خلال دور الانعقاد القادم، 
مبينــا أن قانــون  ١٩6٢/٢4 
الحالي يضم قانون الأندية 
العــام  النفــع  وجمعيــات 
والأهلــي والخيــري، إلا أنه 
في ظل حجم العمل الخيري 
وأهميتــه حرصنا أن يكون 
هناك قانــون منفصل حتى 
يضمن سلامة العمل الخيري.
وأضاف: »العمل الخيري 
اختلــف عما في الســنوات 
الســابقة، والكويت لها دور 
كبير في العمل الإنساني فهي 
سباقة في عملها الخيري الذي 
غطى أغلب دول العالم، كما 
أن العمل الخيري يدخل ضمن 
التنمية،  قيــاس مؤشــرات 
مشــيرا إلى أن الشؤون بعد 
الانتهــاء مــن هــذا القانون 
ستقدم قوانن أخرى خاصة«.
كما أشــار إلى أن مجلس 
الــوزراء قبل أســبوعن من 
إجازة عيد الأضحى وافق على 
مشروع تعديل قانون 8/٢٠١٠ 
الخاص بالإعاقة، مؤكدا أنه 
سيتم التوصل إلى توافق مع 
أعضاء مجلس الأمة واللجنة 
المختصة في مجلس الوزراء 
على التعديلات والملاحظات.

دون الحاجة إلى مراجعتهم 
للوزارة باعتبار ان التحديث 
ســيكون تلقائيا عن طريق 
الميكنــة وكل صاحــب حقه 

سينال حقه«.
وفي حول موضوع طلبات 
بعض المتقاعدين والمسنن بألا 
يكون هناك بطاقتان لأولوية 
وإنمــا بطاقة واحدة شــاملة 
الإعفاء من الرســوم، قال إن 
هذا الأمر خاص بقانون كبار 
السن الذي يحدد المسن المعوز 
وغير المعوز، ولا مانع لدينا 
من التوجه برفع اقتراح بهذا 
الجانب بعد الانتهاء من اقرار 
القانون الخيــري، لافتا إلى 
أن قانون الجمعيات الأهلية 
الــوزراء  حاليا فــي مجلس 
وهناك لجان مختصة تبحث 
في الملاحظات المرفوعة بشأنه.
إلــى ذلــك، وفيما يخص 
الوظائف الإشرافية  تسكن 
في وزارة الشؤون أكد الخراز 
أن لجنــة شــؤون الموظفن 
المشكلة برئاسة وكيل الوزارة 
وعضوية الوكلاء المساعدين 
تعمل على إجراءات التسكن 
بحضور ممثل من النقابة، مع 
الأخذ بالاعتبار أن هناك أعدادا 
كبيرة ســتحال إلى التقاعد 
تطبيقا للقانون، فيما كشف 
عن رفع أسماء لتسكن هذه 
المناصــب القيادية من رحم 

وزارة الشؤون.

وفيما يتعلق بالمساعدات، 
أوضــح الخــراز، أن مهلــة 
تحديــث البيانــات انتهــت 
في آخر شــهر ابريــل، غير 
أن الــوزارة ارتــأت التمديد 
شهري مايو ويونيو تيسيرا 
وتسهيلا على المواطنن وعدم 
التشدد في هذا الجانب، كما 
تم التمديد مرة أخرى حتى 
نهاية أغسطس الجاري بما 
يمكــن الجميــع بمــن فيهم 
المســافرون الانتهــاء مــن 

إجراءات التحديث.
وأضــاف: »القانون ألزم 
التحديث  الشــؤون بطلــب 
ونحن نســير وفــق قانون 
وآليــة معينــة، ولا نتمنــى 
إيقاف المعونة او المســاعدة 
او الراتب عن أي شــخص، 
ولكن أيضا لا نقبل بصرف 

أي مبالغ دون وجه حق«.
وتابــع: »نحن وفي إطار 
الميكنــة انجزنــا الربط مع 
١3 جهــة، وبصــدد الانتهاء 
مــع الربط مع 3 أو 4 جهات 
أخرى، مؤكدا حرصهم على 
انهاء عملية الربط مع جميع 
الجهات المعنية للوصول إلى 
عمليــة التكامل فــي عملية 
الربــط في ضبــط إجراءات 
الشــؤون والتســهيل علــى 
المواطنــن وحمايتهــم مــن 
تغيير الحالة من مســتفيد 
إلــى مدين في هــذا الجانب 

للنظر في مدى استحقاق ربات البيوت للرواتب.. واحتمالية المطالبة بأثر رجعي

سعد الخراز

بهذا الخصوص أو التوصل 
إلى آلية معينة.

إلــى احتماليــة  وأشــار 
المطالبــة بمــا تم صرفــه 
مــن رواتب غير مســتحقة 
في حــال جــاء رد »الفتوى 
والتشريع« بالرفض، حيث 
إنه ســتتم إحالــة الملف إلى 
الإدارة القانونية لدراســته، 
مؤكــدا أهمية مناقشــة هذا 
الموضوع فــي وزارة العدل 
للوصول إلى حل جذري من 
خلال اعتماد هذه الوكالة من 
عدمه أو التوصــل إلى آلية 
معينة تمنح الشؤون إعادة 
صــرف رواتب ربات المنازل 

دون موانع.
العمــل  وحــول قانــون 
الخــراز:  قــال  الخيــري، 
»هناك ملاحظات رفعت من 
قبل أعضــاء مجلــس الأمة 

»الإحصاء«: 40897 مصرياً يعملون
في القطاع الحكومي وعدد الجالية انخفض 26551

بشرى شعبان

أعلنت الادارة المركزية للإحصاء 
الصادرة  العمل  اذونات  اجمالي  ان 
مــن الهيئة العامة للقـــوى العاملة 
لاســتقدام عمـــالة مصرية خلال 
العام الماضي 2018 بلغ 62 ألفا و191 
إذن عمل فقــط على عكس الارقام 
المبالغ فيها والتي تم تداولها مؤخرا 
عبر بعض وســائل الاعلام المحلية 
التواصل  وســائل  بعض  وتناقلتها 

الاجتماعي. 
المركزيــة  الادارة  وأوضحــت 
ردا  تصريح صحافي  في  للإحصاء 
على الاحصاءات المنسوبة في وسائل 
الاعلام لجهاز الاحصاء المصري أن 
 2018 العمــل الصادرة في  اذونات 
لاستقدام عمالة مصرية تم إلغاء 23 
ألفا و883 إذن عمل منها، مشــيرة 
الى ان العــدد المتبقي منها يبلغ 38 
ألف إذن عمل فقط للعمل في القطاع 

الاهلي. 
وذكرت الادارة المركزية للإحصاء 

التي تم  المصرية  العمالة  اجمالي  ان 
الحكومي خلال  القطاع  في  تعيينها 
العام الماضي بلغ 577 عاملا اغلبهم 
يعملــون في مهن طبيــة وتعليمية 

وقانونية. 
الاجمالي  العدد  ان  الى  وأشارت 
للعمالة المصرية في القطاع الحكومي 
بلــغ في نهاية العــام الماضي 2018 
عدد 40 ألفــا و897 عاملا بلغ عدد 
الذكــور منهم 26 الفا و545 عاملا، 
14 ألفا و352  بينما بلغ عدد الاناث 
العمالة  اجمالي  ان  إلى  لافتة  عاملة، 
المصرية في القطاع الخاص بلغ 451 
ألفا و960 عاملا بينهم 434 ألفا و500 
من الذكور و17 ألفا و460 من الاناث. 
وكشفت الادارة المركزية للإحصاء 
ان العدد الاجمالي للجالية المصرية في 
الكويت انخفض خلال العام الماضي 
بمقدار 26 ألفا و551 شخصا ليصبح 
643 ألفــا و977 مصريا بانخفاض 
بنســبة 3.95٪ مقارنة ببداية العام 
نفسه منهم نحو 10 آلاف فرد تحت 

عشرة. الخامسة  سن 

بعد أول مزاد للسمك المستورد بعد العشاء في سوق شرق.. 
ترقب لنتائج القرار ومطالبات بتوسعة السوق لتنشيط المنافسة

محمد راتب

أثار قرار وزارة التجارة 
نقل مزاد السمك المستورد إلى 
ما بعد صلاة العشــاء ردود 
فعل متباينة اتســم بعضها 
بالضبابيــة لعــدم انجــلاء 
الموقف إلا بعد التجربة، في 
حن طالــب البعض بموقع 
أكثر اتســاعا ومساحة أكبر 
من المساحة الحالية لكونها 
لا تلبي الاحتياجات ولا تفي 

بالغرض.
»الأنباء« حضــرت مزاد 
العشــاء للســمك المستورد 
واســتطلعت بعــض الآراء، 
حيث أكد مختار قاســم من 
أحــد مكاتــب الأســماك أن 
المــزاد كان فــي الماضي بعد 
صــلاة الصبح بهدف الرزق 
والبركــة، أما المزاد الحاصل 
الآن بعد صلاة العشاء فنحن 
بانتظــار قبول الناس له أو 

عدم القبول.
وأشار إلى أن الإقبال في 
أول يوم قليل جدا، ولم نشاهد 
حضورا من قبــل المواطنن 
الذين يجــب التركيز عليهم 
بشكل كبير، فكل من حضر  
هــم من أهل البســطات، اما 

الشركات الكبرى فلم يحضر 
اي من مندوبيها، موضحا ان 
المواطن يبحث عن الســمك 
المحلي فــي الوقــت الحالي 

ومزاده بعد صلاة العصر.
وزاد ان ما نريده هو تكثير 
السمك المســتورد وتنزيله 
للسوق بكميات كبيرة وهذا 
سيســهم في زيادة الضغط 
على المستورد لصالح المحلي 
فيكون نصيب المواطنن من 
المحلي أكثر، مشــيرا إلى ان 
الحراج هو الحراج لم يتغير 
ولم يختلــف إطلاقا، إضافة 
إلــى ان الشــركات جميعها 
تحضر في وقت الصباح أما 

الآن فعددها قليل للغاية.
وبسؤاله عن سبب عدم 
حضــور الشــركات، قال إن 
السبب قد يرجع إلى تغيير 
موعــد المــزاد أولا ثــم إلــى 
كــون موظفي الشــركات لا 
يستطيعون الاستمرار حتى 
وقت طويل في العمل، حيث 
يصابون بالتعب والإرهاق، 
فهم يعملون دواما واحدا لا 

دوامن.
وذكر قاســم أن مساحة 
السوق صغيرة للغاية فهي 
5٠٠ م٢ فقط، وهي غير كافية 
إطلاقــا، فنحــن بحاجة إلى 
ســوق أكبر من هذا لتنزيل 

كميــات كبيرة من الســمك 
وإشعال المنافسة.

وبســؤاله عــن إمكانيــة 

نقل الســوق إلى الري، قال 
إن سوق الري ليس سوقا بل 
هو للكلاب والقطط والطيور، 

يبدأ الســمك المحلي بالنزول 
بكميات كبيرة إلى جانب بدء 
الجر الخلفي بالعمل، فالحراج 
سيستمر حتى الساعة 7، فمتى 
نعمل ويبــدأ حراج الســمك 
المستورد مســاء، مشيرا إلى 
المــزاد مفتــوح ولا أحــد  ان 
يستطيع إغلاق السوق، ومن 
يدخل للمضاربة ورفع الأسعار 

معروف ومكشوف أمره.
البــاعــــة  وبخــــصوص 
المتجولن، ذكر أن الكويتين 
يتصلــون عليهــم، وهذا هو 
السبب في كثرتهم، متسائلا: 
لماذا لا يقوم الكويتي بمحاربة 
هــذه الظاهــرة إلــى جانــب 

وهي أرض مليئة بالأمراض، 
ولا يقبــل اي تاجــر عرض 
السمك في هذه المنطقة، فهل 
يعقل ان نسيء إلى سمعتنا 
عبر نشر الأمراض وإطعام 

الناس أسماكا فاسدة؟
وقال إننا نطالب بإنشاء 
سوق كبير يشرف الكويت، 
ولا مشكلة لدينا في المكان بل 
نريد مساحة واسعة ومجالا 
لتنزيــل كميــات جيــدة من 
البضاعة، ولا مشكلة لدينا 
في الحــراج بــل ان يتحرك 

المواطن بأريحية.
الســوق  ان  وأضــاف 
سيتحســن وضعــه عندمــا 

الحكومة والداخلية من خلال 
ملاحقتهم وعدم التجديد لهم 
ولسياراتهم حتى القضاء على 

هذه الظاهرة.
وبدوره، قــال علي محمد 
الهولي، نحن نقوم باستيراد 
الأسماك من إيران وباكستان 
والهند ونبيع بعض الأحيان 
المحلي، ولا مانع لدينا من نقل 
المزاد لما بعد العشاء ولكن هذا 
الكلام كما قال وكيل الوزارة 
العفاســي مؤقــت  عبــدالله 
للتجربة فإن نجحت كان بها 

او نعود إلى الحال السابق.
وزاد: اننا نطالب بســوق 
الكميــات  كبيــر يســتوعب 
الكبيرة التي لدينا من السمك 
المستورد، ولا مشكلة لدينا في 
اي وقت، أما السوق فصغير 

جدا.
وفيما يخص سوق الري، 
قال إنه لا يصلــح لنا إطلاقا 
فهناك الكثير من النقص لكن 
لــو تم تعديله فلا مانع لدينا 
مع نقل البسطات للبيع، وذلك 
لترغيــب الناس إلــى جانب 
بســطات الخضــرة وتبريــد 
السوق بالشكل اللائق لضمان 
سلامة السمك حتى لا يصاب 

بالتلف.

ً قرار »التجارة« أثار العديد من المواقف المتباينة واليوم الأول شهد حضوراً محدودا

زبيدي مستورد في سوق السمك

)ريليش كومار( مزاد سوق السمك 

تشكيلة منوعة من السمك المستورد في سوق شرق 

مختار قاسم محمد الهولي

لمشاهدة الڤيديو


